

B

ECONOMÍA
OPINIÓN
PAÍS

BOLSA		
	CANT.	VALOR
GRUPOSURA	938.358	35.500
ECOPETROL	8.969.996	3.517
PFBOLCOM	647.401	39.200
PFAVAL	23.076.102	850
ISA	314.629	24.160
BCOLOMBIA	135.932	41.800
GRUPOARGOS	399.406	13.900
BOGOTA	84.871	51.000
HCOLSEL	265.532	15.073
PFGROUPSURA	162.769	22.900
NUTRESA	72.774	46.500

DIVISAS	
Ayer	\$3.765,96
DÓLAR	↓
	\$3.748,15
Compra	\$3.650
Venta	\$3.869
EURO	\$4.185,75
REAL	\$786,24

DTF %	
Efectivo Anual	3,15
Trim. Anticip.	1,72
Trim. Vencido	1,89
TCC %	
Efectivo Anual	3,05
Trim. Anticip.	2,94
Trim. Vencido	2,97

TASAS CAPT	
A 180 días	5,76%
A 360 días	7,82%
METALES	
Oro ^{100g}	\$219.696,76
Oro ^{100g}	\$291.259,75
Plata ^{100g}	\$2.983,37
Plata ^{100g}	\$12.564,36
Platino ^{100g}	\$116.719,58
CAFÉ	
Libra	USD2,21

Arrancan los pagos del programa Colombia Mayor

Cada adulto mayor recibirá \$80.000 en este ciclo que corresponde al mes de marzo, y estarán disponibles hasta el próximo martes 12 de abril.

El gerente general de la compañía dijo que frente a la afectación de fertilizantes tras la guerra entre Rusia y Ucrania, tienen la capacidad de aumentar la producción.

Ventas de Monómeros superaron los \$1,25 billones en el año 2021



Felipe Bayón.

JUNTA DIRECTIVA DE ECOPETROL DURARÁ 4 AÑOS

El presidente de la compañía ve con buenos ojos la decisión.

La Asamblea de Accionistas de Ecopetrol avaló el nuevo periodo que tendrá la junta directiva de la compañía, donde pasa de tener una duración de dos años a cuatro.

Esto se decidió en el marco del encuentro actual de accionistas llevado a cabo en el recinto de Corferias en Bogotá, donde después de dos años se realizó de manera presencial.

El presidente de Ecopetrol, Felipe Bayón, ve con buenos ojos la decisión, con el fin de seguir desplegando la estrategia en temas como la transición, la sostenibilidad por medio de inversiones que se incrementarán en el tiempo. “En ese sentido, creemos y estamos convencidos de que la estabilidad de la junta directiva es fundamental. Hay que pensar que en un negocio como este hay una curva de aprendizaje y se requieren muchas competencias”, manifestó Bayón.

A su vez, la Asamblea de Accionistas de la petrolera colombiana avaló un pago por dividendos de \$280 por cada acción ordinaria.

Cabe resaltar que la propuesta recibió el voto de confianza por parte del 95,61 % de accionistas que participaron en el evento.



CORTESÍA

Vista aérea de la compañía, cuya utilidad operacional fue de \$89 mil millones, 106 % más que en el 2020.

Por Lupe Mouthón Mejía

El Grupo Monómeros logró récords en sus principales resultados en el año 2021 alcanzando las cifras más altas de los últimos años. Su utilidad neta fue de \$58 mil millones y la utilidad bruta de \$200 mil millones, esta última creció 20 % frente al año anterior.

Por su parte, la utilidad operacional fue de \$89 mil millones, es decir 106 % mayor con respecto al año anterior, y un Ebitda de \$122 mil millones, con un incremento del 64 % frente al año anterior.

En cuanto a las ventas, ascendieron a más de \$1,25 billones, lo que representa un incremento del 21 % con respecto al 2020. Este crecimiento se explica por el aumento de la presencia en toda la Colombia rural y a un profundo trabajo en los principales cultivos agroindustriales del país.

De acuerdo con la compañía del sector agroindustrial, estos indicadores le permitirán emprender nuevos proyectos de innovación y reindustrialización con un enfoque de sostenibilidad.

Estos resultados se destacan “en medio de un periodo complejo para el sector agrícola colombiano, reflejado en el considerable aumento de los costos de las materias primas, el paro nacional que sacudió el país durante los meses de mayo y junio, los efectos negativos de la pandemia por la covid-19 y las alteraciones climáticas”.

Durante el último año, la compañía también realizó el desembolso de inversio-

nes más alto de los últimos 10 años, con recursos propios, sin ninguna financiación y aún en medio de un contexto desafiante en diferentes aspectos del negocio.

Estas inversiones sumaron más de \$15 mil millones que fueron destinados a la actualización de equipos y sistemas del complejo para mantener las condiciones de sus equipos más críticos, y \$20 mil millones en la ejecución del programa de mantenimiento para garantizar la calidad de sus productos y la eficiencia de sus plantas.

La compañía señala que esto fue posible por las estrategias comerciales y operativas implementadas a una gestión empresarial hacia procesos de alto valor, a una sólida cohesión de equipo y a una comuni-

cación abierta y transparente con sus principales grupos de interés.

PLANEAN AMPLIAR SU PRODUCCIÓN. Ante la situación internacional que se presenta por la guerra entre Rusia y Ucrania y afecta el suministro de insumos agropecuarios como fertilizantes, el gerente general de Monómeros, Guillermo Rodríguez, dijo que planean ampliar su producción.

“Tenemos la capacidad

de aumentar la producción y vamos a utilizar toda nuestra experticia para acompañar cada vez a mayor cantidad de agricultores”, dijo el empresario.

Además destacó que durante el año pasado Monómeros acompañó a los cultivos importantes del país como café, palma, arroz, papa, hortalizas, frutales, entre otros, llegando a más de 800 mil productores en Colombia.

“Durante los momentos más desafiantes del paro

nacional en mayo de 2021, la empresa implementó estrategias para abastecer el mercado, reorganizando toda su operación industrial bajo un modelo de contingencia 24 horas y direccionando parte del consumo tradicionalmente atendido desde el Complejo Buenaventura hacia Barranquilla”, indicó Rodríguez.

De esta forma se garantizó el abastecimiento de los fertilizantes Nutrimón y Ecofétil requeridos por los productores colombianos para continuar con la generación de alimentos en el país.

En línea con este trabajo la empresa dinamizó el transporte fluvial a través del río Magdalena, con la movilización de 3.946 toneladas de fertilizantes, lo que representa un incremento del 493 % con respecto al año 2020.

\$58

mil millones corresponden a la utilidad neta de la compañía Monómeros durante su balance de 2021.

“Tenemos la capacidad de aumentar la producción”.

GUILLERMO RODRÍGUEZ
Gerente general de Monómeros.

ACCIONES DE SURA Y NUTRESA, AL ALZA EN LA BVC

Las variaciones fueron de 11,11 % y 5,16 % respectivamente.

Las acciones ordinarias del Grupo Sura lideraron la jornada en las negociaciones de la Bolsa de Valores de Colombia (BVC), presentando una variación positiva de 11,11 %, registrando un precio de cierre de \$35.500.

Entre tanto, las acciones de Nutresa tuvieron una variación al alza de 5,16 % con un precio final de \$46.500 al término de la jornada.

Cabe recordar que se retornaron las negociaciones de las acciones de estos grupos empresariales en la Bolsa de Valores de Colombia, las cuales estaban



Sede de la BVC.

suspendidas desde el pasado 28 de febrero ante el anuncio de la tercera OPA, donde además se conoció que el periodo de aceptación durará 12 días como primera medida, e irá del 6 al 25 de abril, con la opción de extenderlo 30 días más.

Es de aclarar que para esta ocasión la tercera oferta pública de adquisición (OPA) de Gilinski va por 12 % del Grupo Nutresa y 6,5 % del Grupo Sura.

Se espera que Gilinski desembolse entre USD553 millones y USD691 millones en la OPA por Nutresa, y por la de Sura, hasta USD300 millones.

Fasecolda detectó fraudes que se aproximan a los \$68 mil millones

El SOAT fue el ramo más afectado con 5.622 eventos.

Durante el segundo semestre de 2021, se detectaron 9.916 casos de fraudes por \$67.950.170.519, de los cuales se pagó el 8 %.

Así lo confirmó la Federación de Aseguradores Colombianos (Fasecolda), que recopiló datos reportados por 18 de las 33 compañías de la industria aseguradora que concentran el 75 % de la participación en primas emitidas.

Las regiones en donde se identificaron más casos fueron Bogotá, Antioquia, Valle y Atlántico.

El ramo más afectado fue el SOAT, con 5.622 eventos, seguido por Riesgos Laborales



Atlántico ocupó la cuarta posición en estos fraudes.

(2.318), Salud (541) y Automóviles (533).

SOAT. En un 37 % se presentaron casos de pólizas prestadas, en los que se intenta cobrar a la aseguradora los amparos correspondientes a un siniestro donde no estaba

involucrado el vehículo asegurado o cuando la víctima no se le aplicaron los procedimientos médicos cobrados (23 %).

RIESGOS LABORALES. En este ramo se detectó principalmente dobles cobros en un 58 % cuando, por

ejemplo, se cobra dos veces una incapacidad, y por una afiliación irregular (22 %).

SALUD. Para el caso de pólizas de salud se presenta en 64 % el fenómeno de siniestro oportunista, es decir, cuando una persona intenta reclamar prestaciones adicionales por lo sucedido, como por ejemplo procedimientos estéticos no cubiertos bajo la prestación de otro procedimiento médico, y en 26 % cuando se planea la ocurrencia del evento.

“El fraude es un delito y las compañías de seguros usan cada vez herramientas más sofisticadas como la inteligencia artificial para poder combatir y controlar este flagelo”, dijo Miguel Gómez, presidente de Fasecolda.